
 

 

 

 

 

平成２９年深谷市教育委員会第７回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２９年深谷市教育委員会第７回定例会 

 

 

 

日  時  平成２９年７月１１日（火） 

      開 会 午後１時００分 

      閉 会 午後２時３０分 

 

場  所  岡部公民館 １階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   清 水   巖 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員   吉 井 惠美子 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   吉 田   稔 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

      学 校 教 育 課   強 瀬 哲 朗 

      課長補佐兼指導主事  

学 校 教 育 課   大 沢   裕 

      課長補佐兼指導主事  

学 校 教 育 課   瀧 澤 真 純 

      主査兼指導主事 

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第６回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が清水委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

① 報告１   平成２９年深谷市議会第２回定例会について 

教育部長より説明 

② 報告２ 市立幼稚園の在り方に関するアンケート結果について 

    教育総務課長より説明 

③ 報告３ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長より説明 

④   報告４ 第１０回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」手紙の募集について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑤   報告５   平成２９年度安部・木村教育学術研究奨励事業について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑥   報告６ ＥＬＡ－英語力向上同盟－の実施について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑦   報告７ 専決処理の報告について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑧   報告８ 平成２９年度「ふるさと先生」派遣事業について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑨   報告９ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３３号」（平成２９年７月発行）について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑩   報告１０ 平成２９年６月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明 

⑪   報告１１ 旧渋沢邸「中の家」西側施設利用事業提案募集の概要について 

次長兼文化振興課長より説明 

⑫   報告１２ 重要文化財日本煉瓦製造株式会社旧煉瓦製造施設の保存修理について 

次長兼文化振興課長より説明 

⑬   議案２０号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明 

⑭   議案２１号 深谷市立大寄幼稚園の廃止について【非公開】 

教育総務課長より説明 

 

 

     

 

 



 

 

① 報告１ 平成２９年深谷市議会第２回定例会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

② 報告２ 市立幼稚園の在り方に関するアンケート結果について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  １番の市立幼稚園に要望したいことの項目で、預ける保 

護者の方は長時間預かってもらいたい、夏休みなどもお願 

いしたいという意見があります。逆に預かる側の教諭はあ 

まり必要性を認めてないのですが、今後アンケート結果の 

意見の擦り合わせをやるのでしょうか。 

   教育総務課長  確かに、在園児の保護者の方から、平日や夏季の長期間 

の休業について預かり保育をして欲しいという意見があり 

ます。一方で、御指摘のように幼稚園現場の方では、あま 

り必要ではないという、アンケート結果が出ています。こ 

れについては、おかべ幼稚園をモデル園として、幼稚園の 

先生方にもアンケート結果を上手く説明していきながら、 

今後、給食のサービスや一時預かりのサービス、夏季休業 

のサービスについて検証していきたいと考えています。 

   吉 井 委 員  アンケートの結果を見せてもらいましたが、保護者の要 

望に関しては、以前から同じような意見が出ていました。 

このアンケート結果につきまして、保護者の方に周知する 

のでしょうか。 

   教育総務課長  このアンケート結果を集計して間もないものでしたから、 

まず教育委員さんにこの場を借りて報告することを想定し 

ていました。今後の活用につきましてはこれから検討して 

いきたいと思っています。 

   教 育 長  今後の活用についても教育委員会で報告して下さい。 

   教育総務課長  はい、報告します。 

   吉 井 委 員  幼稚園の統廃合という意見が出ていますが、その話は進 

められているのでしょうか。 

教育総務課長  現在１２園ある幼稚園のうち２園については、３年間休 

園状態が続いていまして、今後その２園の募集については 

行わないことが決定しています。残りの園については、先 

程報告したとおり再編も含めて検討していく状況で、今後 

また、再編の見通しが立った時に報告させて頂きたいと思 

います。この後の議案の中でも、大寄幼稚園の廃止につい 

て御審議頂きたいと思いますので、よろしくお願いします。 

   橋 本 委 員  実際に３歳児保育をおかべ幼稚園以外にも広げると考え 



 

 

て、現状の設備の中で、どれだけの園が受け入れ可能な状 

況なのかを分かる範囲で教えてください。全く無理なのか、 

受け入れ可能な園を増やす余地があるのか。 

   教 育 部 長  ３歳児保育を行うと、使用する部屋が一つ増えることに 

なります。受け入れ可能な園だと上柴西幼稚園がありまし 

て、現状の部屋数の中で対応可能です。受け入れが難しい 

園として、耐震性の強化が必要ということで新たに整備し 

た園が上げられます。２部屋と講堂のみの造りになってい 

るので、３歳児を受け入れるには部屋が足りていない現状 

があります。統廃合を考えていくうえで、子どもたちの人 

口推計と現在の１７％という幼稚園の就園率、また新たな 

３歳児保育のニーズも参考にして、何園程度に統合するの 

がいいのかを検討したいと思います。その中で既存の施設 

が使えるのか調査し、使えない場合は統廃合して新たな園 

の整備が必要になってきますので、整備のなどの詳細につ 

いてはある程度の方針が出たら、この場で御協議いだだけ 

ればと思います。 

   吉 井 委 員  幼稚園の再編の期限や見通しというものは、持っている 

のでしょうか。 

   教 育 部 長  現時点では、具体的にいつまでにという期限はありませ 

ん。これまで幼稚園について慎重に議論を重ねてきました 

が、統廃合も含めて今後の在り方を検討し、方向性を出し 

ていきたいと思います。そのためにはまず、統廃合の基本 

的な方向性について検討していきます。方向性がでました 

ら、教育委員会の中でどのような考えに基づいて進めてい 

くのか等を議論していただく場を用意できるよう、事務を 

進めていきたいと思います。 

   吉 井 委 員  方針はいつ頃までに出すか、計画しているのですか。 

   教 育 部 長  今年度には方針の議論を深め、皆様と事務を進めていき 

たいと考えています。 

 

 

   ③ 報告３ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

④ 報告４ 第１０回「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」手紙の募集について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 



 

 

⑤ 報告５ 平成２９年度安部・木村教育学術研究奨励事業について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  論文提出を考えている方から、参考に内容を閲覧したい 

という要望があった場合、可能なのでしょうか。 

   強瀬課長補佐  教育研究所の３階にリサーチルームがあり、過去の論文 

   兼指導 主 事 について閲覧できる形で展示をしています。 

 

 

⑥ 報告６ ＥＬＡ－英語力向上同盟－の実施について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  前年度まで実施していた英語王国は廃止ですか。  

大沢課長補佐  英語王国に関しては例年どおり実施します。ただし、日 

兼指導主事  程は４日から２日に減っています。 

   岡 部 委 員  対象が小学校６年生ということで、英語の知識やボキャ 

ブラリーがあまり豊富ではないと思いますが、そのような 

子たちが英語で深谷自慢をすることになります。指導者的 

な立場の人が重要だと考えます。この先生役をされる方は 

英語の先生なのか、それとも地域に詳しい方なのか教えて 

頂きたいです。 

   大沢課長補佐  指導については深谷市の外国人指導者、ＡＬＴと呼ばれ

兼指導 主 事 る方達に協力をお願いするかたちになります。 

 

 

⑦ 報告７ 専決処理の報告について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   橋 本 委 員  先程おかべ幼稚園を見学させて頂いたときに、長期休業 

中毎日給食が出ないと聞いて驚きました。お弁当を作り慣 

れていない保護者の方が、長期休業中だけは子どもにお弁 

当を持たせることになります。食中毒の危険性を理解して 

いる保護者ばかりではないということを前提に、指導など 

が入っているのでしょうか。 

   瀧澤主査兼指導主事  今回おやつとお弁当を持参するにあたって、保護者会の 

中で教育委員会から説明を行いました。おやつに関しては 

衛生面を考えまして、必ず包装されているもので、封の開 

いているものは持参しないようにお伝えしました。また、 

アレルギー等を持っている子供も増えているので、子供た 

ち同士でおやつのやりとりは行いません。それを踏まえて 

１回で食べきれる量を持たせるよう、お願いしています。 



 

 

おやつを持参するときには必ず子供の名前が書いてある袋 

や、ビニール袋などの封が出来るものに入れて保護者から 

担任に渡してもらうので、行き違いがないよう伝えていき 

ます。お弁当に関しては、夏場ですと長期休業中が一番心 

配されています。保管については幼稚園に冷蔵庫もあり、 

夏場はエアコンも効かせています。他には、保冷剤などを 

必ずお弁当に入れてもらい、涼しい場所に保管するように 

しています。また、長期休業中は昼食準備を１１時過ぎに 

は始め、１１時半には食べる予定になっています。お弁当 

を１２時過ぎまで置いておくということはないので、十分 

安全であるとお伝えしています。また幼稚園から預かる子 

供の予定表を出すので、その時にもお弁当やおやつに関し 

て守るべきことを説明しています。 

 

 

⑧ 報告８ 平成２９年度「ふるさと先生」派遣事業について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

⑨ 報告９ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３３号」（平成２９年７月発行）について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

⑩ 報告１０ 平成２９年６月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑪ 報告１１ 旧渋沢邸「中の家」西側施設利用事業提案募集の概要について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼文化振興課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本件について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  現在、創学舎高校でスクーリング校舎として中の家を利 

用していますが、民間事業者から施設の利用を募集した場 

合に、創学舎高校は使用出来なくなってしまうのでしょう 

か。 

   次長兼文化振興課長  深谷市の案としては創学舎高校にはこれまで通りスクー 

リング校舎として使用していただき、新たな事業者と使用 

場所を協議して契約していただこうと考えています。 



 

 

⑫ 報告１２ 重要文化財日本煉瓦製造株式会社旧煉瓦製造施設の保存修理について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。  

   次長兼文化振興課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

⑬ 議案第２０号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑭ 議案第２１号 深谷市立大寄幼稚園の廃止について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第８回定例会は、８月７日（月）午後３時００分から

開会です。 

 

 

         以上で、平成２９年深谷市教育委員会第７回定例会を閉

会します。 

 


